





LA VACHE BETIZU Historique



Le terme Betizu désigne les vaches sauvages du Pays Basque, par opposition au bétail domestique de ferme. Cette dénomination est très ancienne. La persistance de nos jours de cette population bovine ayant un mode de vie entièrement sauvage est unique en France. Deux groupes d'animaux disposent chacun d'un territoire de quelques milliers d'hectares dans les massifs montagneux du Pays Basque nord (Pyrénées Atlantiques) et quelques autres côté sud.

Morphologie

Les Betizus circulent par petits groupes et se déplacent, selon les périodes de l'année, entre les milieux ouverts et les couverts forestiers. Leur robe est brun rouge avec des cornes évasées et relevées en haut et en arrière. Les mâles vivent au sein ou en marge des groupes de femelles et de jeunes. Les animaux participent à l'entretien des espaces de montagne et offrent également un spectacle exceptionnel aux randonneurs qui ont parfois la chance de les apercevoir dans leur milieu naturel.

Population

La population française de Betizus en Pyrénées Atlantiques compte moins de 150 animaux, mâles et femelles. Le statut de bovins sauvages n'est pas reconnu en France et, de ce fait, les Betizus ne bénéficient d'aucune protection réglementaire. Ce vide juridique rend très aléatoire la survie des Betizus français à brève échéance. Des travaux scientifiques en cours étudient la population de Betizu, leur comportement, leur état sanitaire et recherchent des solutions innovantes pour leur protection.

